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审核时长透露监管新动向：

定增一事一议 掌控放行节奏

证券时报记者 于德江

作为再融资的主要方式之一，

监管层对待非公开发行事项的态度

牵动着上市公司。今年

2

月份，刘士

余走马上任中国证监会主席以来，

非公开发行事项的放行节奏明显发

生了变化。

证券时报·莲花财经（

ID:lian－

huacaijing

） 记者梳理近期非公开发

行事项过会或者核准的

250

余家公

司发现两大关键变化。 一是，各公司

受审核时间相差极大，从受理定增申

请到过会审核通过，最长的上海绿新

达到

498

天， 最短的康美药业仅为

28

天， 平均审查时长为

137.4

天；二

是，各公司在过会通过后等待正式批

文的时间明显延长，近期拿到批文的

公司平均等待了近三个月，去年这一

时间通常仅一个月左右。

有业内人士猜测， 募集资金投

向实业且属公司主业的项目可能得

到了优先审核和放行， 以配合供给

侧改革的大背景。 某资深投行人士

表示，刘士余主席上任以来，证监会

监管趋严是不争的事实， 非公开发

行事项的审核非常细致、严格。

审核速度明显分化

融资规模、 募投项目无疑是影

响审核速度的关键。 证券时报记者

对比发现，融资规模较小、募投项目

为主业相关的实业项目， 这类定增

事项获得通过的速度相对较快。 证

监会受理佳讯飞鸿定增申请的时间

是

3

月

14

日，佳讯飞鸿拟定增募资

不超过

6.76

亿元，投向“基于

LTE

的宽带无线指挥调度系统项目”

4.76

亿元以及补充流动资金

2

亿

元。

5

月

13

日，佳讯飞鸿定增申请

获通过，耗时

60

天。

友邦吊顶拟募集资金

3.36

亿

元， 将全部用于集成吊顶生产基地

扩建项目， 迅速扩大和提升公司的

生产能力。从受理到审核通过，友邦

吊顶仅耗时

36

天，远低于平均审核

时间。 其他如杭电股份、万林股份、

雄韬股份，募资规模均在

10

亿元以

下，募投项目集中在主业上，获得通

过的时间均在

2

个月左右。

这也并非绝对， 康美药业定增

事项仅耗时

28

天便获审核通过，公

司拟募资不超过

81

亿元，用于补充

流动资金和偿还银行贷款。 过会通

过

80

天后，康美药业拿到了核准批

文，定增事项正在推进之中。 康美药

业证券部工作人员告诉记者， 公司

对证监会审查的配合比较迅速，补

充的流动资金最终将投向智慧药房

等项目之中。

募资金额大、 较为复杂或涉及

收购的定增事项审核时间明显偏

长。 龙生股份拟募资不超过

72

亿

元， 定增实施后公司实际控制人将

发生变更。证监会去年

4

月

30

日受

理其定增申请，今年

4

月

15

日方获

得审核通过，耗时近一年。

证监会审查紫光股份定增事项

的时间达到了

260

天。 紫光股份拟

定增募资不超过

221

亿元， 用于收

购多公司股权等。 去年

7

月

7

日证

监会正式受理，今年

3

月

23

日才获

得通过。 好在紫光股份在审核通过

后不久便拿到了核准批文， 目前非

公开发行的新股已经上市。

上海绿新的定增预案早在

2014

年

7

月便已披露，证监会同年

9

月受理。 几经修改和调整，直到今

年

1

月

13

日方过会通过，审核时长

达到

498

天。 上海绿新拟非公开发

行募资

5.2

亿元， 用于收购云南省

玉溪印刷有限责任公司

60%

股权、

收购曲靖福牌彩印有限公司

56%

股

权、 收购大理美登印务有限公司

26%

股权以及补充流动资金。 在最

初的定增预案中， 上海绿新的募投

项目中还包括

1.5

亿元收购福建泰

兴特纸有限公司

15%

股权。

前述投行人士告诉记者， 现在

明显感觉到证监会在加强监管，一

些公司被劝告降低融资规模和减少

募投项目。“我认为监管层遵从了一

事一议的原则， 对于有顾虑的项目

会进行很多的问询， 甚至给出窗口

指导意见劝退。 ”该投行人士表示。

批文普遍延期发放

过会之后可能是另一轮等待的

开始。 不少公司定增事项已经过会

通过三个月有余， 仍在焦急等待核

准批文的到来。 “过会审核的时候，

上面告诉我们一个月左右就可以拿

到正式的核准批文， 现在已经三个

月了还没见到影子。”某公司证券部

工作人员告诉记者，“证监会可能是

在控制节奏。 ”

记者随机致电十余家类似情

况的公司，“节奏”一词高频次出现

在电话的另一端。 多家公司直接表

示，“公司不清楚什么时候能拿到

批文，证监会在掌握节奏。 ”禾盛新

材工作人员猜测，“证监会可能放

缓了批文的发放节奏。 ”另一投行

人士对此表示，以前定增事项审核

过会后一个月左右可以拿到正式

的批文，但是并没有哪条规定明确

批文的发放时间。

证券时报记者统计， 近期拿到

了定增批文的

108

家公司， 平均等

待时间达到了

86.6

天。 乐视网等待

时间最长，

253

天； 紫光股份最短，

过会后

22

天便拿到批文。

航天机电一纸公告透露了些

许“节奏”的端倪。航天机电

6

月

8

日晚间公告， 公司近日收到证监

会关于核准公司非公开发行股票

的批复，签发日期为

2016

年

4

月

15

日。 航天机电收到批文的时间

与正式核准的日期相差近两月，

这在以往并不常见。 记者致电同

期拿到批文的其他公司， 沃尔核

材、山东华鹏、江南化工表示批文

的签发时间是在

4

月份， 其他公

司表示不方便透露，但和公告日期

确实有差距。

这批公司多在

3

月初通过了审

核，按照以往情况，应该在

4

月份拿

到正式批文。 航天机电等公司的案例

表明，核准的速度并未放慢，放慢的

是批文发放的节奏。 有公司表示很惊

讶，“拿到手的时间和盖章的时间相

差很大，我们也不知道怎么回事。 ”

对比

2

月初案例可以发现，上市

公司拿到批文的时间与批文签发时

间之间差距明显被拉长。

2

月

3

日晚

间，中远航运公告完整地贴出了定增

批文，印章上的时间为

1

月

19

日，与

公司拿到批文的时间仅隔

15

天。

批文发放区别对待

证券时报记者梳理发现， 同批

次过会的公司拿到正式批文的时间

也不尽相同，甚至有较大差异。

1

月

13

日， 共有

15

家上市公

司的非公开发行事项通过了证监会

发审委的审核，上海绿新、海得控制

和长城动漫在

2

月初便拿到了正式

的核准批文，雅戈尔、露笑科技等

8

家公司在

2

月下旬得到核准， 硅宝

科技、长青集团、中鼎股份被拖到了

3

月初， 普洛药业至今未获正式核

准，已经等待了近半年。

证券时报记者致电普洛药业，

其工作人员回复， 不清楚是什么情

况， 过会通过后也没有被通知补充

任何材料， 现在就是处于等待的状

态。 普洛药业拟募资额为

2.54

亿

元，投向年产

30

亿片口服固体制剂

生产线建设项目

1.22

亿元、偿还银

行贷款

8000

万元、补充公司流动资

金

5155

万元。

类似情况的公司还有不少。 昆

仑万维、 跨境通的非公开发行事项

2

月

1

日过会通过， 同日过会通过

的其他

11

家公司均已获得核准；广

汇能源、禾盛新材、爱迪尔和东莞控

股

2

月

2

日过会通过， 同日通过的

另外

12

家公司目前已经拿到了批文；

3

月

9

日过会通过的

15

家公司，目前

仅剩亚太药业和美盛文化尚未获得正

式核准。

昆仑万维的募投项目集中在

P2P

上，分别是海淘金

P2P

平台

7

亿元、海

外互联网金融

P2P

平台

6

亿元、 游戏

互动

P2P

平台

6

亿元、

1Mobile

线下手

机分发渠道建设

6

亿元。 昆仑万维证

券部工作人员解释， 公司目前没有拿

到批文和募投项目没有任何关系，不

太清楚现在是什么状况。

禾盛新材工作人员也感到很纳

闷，不知道为何还不给批文。 “我们也

等了好久， 上会审核后也没有让补充

材料，不知道为什么还不给。 ”她说，

“让保荐券商问了， 回复说在排队等

待。”禾盛新材拟募资额为

27.76

亿元，

投向互联网供应链金融管理信息平

台、商业保理建设项目、融资租赁建设

项目等，涉及跨界定增。

美盛文化工作人员也强调至今未

获核准的原因和募投项目没有关系。

“不是我们能控制的，我们也希望今天

明天就能拿到。 ”他说，“我们过会的时

候非常顺利， 会后也没有让补充说明

材料。 ”美盛文化拟募资

30.3

亿元，投

向

IP

文化生态圈项目

21

亿元、 收购

真趣网络

100%

股权

9.3

亿元。

3

月

23

日过会的宝安地产却已获

得了核准，公司拟募资

95

亿元，投向

全资子公司东旭新能源下属光伏电站

项目。

一汽轿车：当前是经营上

极为困难的时期

证券时报记者 孙宪超

一汽轿车（

000800

）

7

月

4

日通过投资者关

系互动平台召开投资者网上说明会， 就投资者

关注的问题进行了互动交流和沟通。

7

月

5

日

晚， 一汽轿车就投资者说明会的主要问题及答

复进行了公告。

有投资者问一汽轿车：“一汽股份变更承诺

事项履行期限的议案已被中小股东否决了，请

问后续有何安排？”对此，一汽轿车回复说，公司

首先尊重股东的意见， 未来公司会密切关注一

汽股份承诺事项的履行情况， 会持续加强与一

汽股份针对承诺履行的沟通和提醒， 并加深与

投资者的沟通，如出现最新的实质性进展，会按

照相关规定履行审批和披露义务。

针对投资者提出：“一汽股份已经造成实质

性违约，后续如何履约，包括措施和保证？”一汽

轿车表示， 一汽股份解决同业竞争承诺的初衷

没有改变， 公司会密切关注一汽股份承诺事项

的履行情况。

也有投资者问及公司上半年的经营业

绩，对此，一汽轿车称，今年

1-5

月份，乘用车

稳定增长，但其中轿车同比下滑，一汽轿车的

主要产品集中于轿车市场，仅有的

SUV

产品

X80

也属于中级

SUV

， 正好集中在当前下滑

的细分市场， 而增速的下滑必将加剧市场竞

争；另一方面，公司上半年销售的产品均为老

车型， 且上市时间较长， 市场竞争力逐步下

滑， 所以产品销量和销售收入较上年同期相

比均有所下降，致使经营业绩大幅下滑。 这种

不利局面在三季度

CX-4

、新奔腾

B50

等新车

投放后将会得到改变。 当前是一汽轿车经营

上极为困难的时期，希望广大股东充分理解、

信任和支持。

在谈及公司未来发展规划时， 一汽轿车表

示， 公司结合市场环境和企业实际情况制定了

“十三五”规划。在“十三五”期间，公司将实现每

年至少投放一款全新产品， 自主产品线将扩展

至

A0

级

SUV

和

A

级

MPV

， 未来

10

年将全面

发力，进入快速增长期。

南威软件

拟配股募资逾8亿拓展

证券时报记者 康殷

南威软件（

603636

）今日发布配股预案，公

司拟按照每

10

股配售不超过

3

股的比例向全

体股东配售股份，预计配股数量不超过

3000

万

股， 募集资金总额预计不超过

83679.55

万元，

将用于投资智慧城市综合管理平台研发及

PPP

项目（

4.5

亿元）；电子证照共享服务平台建设项

目（

1

亿元）；大数据处理与开发平台项目（

0.87

亿元）及北京运营中心建设（

2

亿元）。

根据方案， 公司此次配股价格以刊登发行

公告前

20

个交易日公司股票均价为基数，采用

市价折扣法确定， 具体配股价格由股东大会授

权公司董事会在发行前根据市场情况与保荐机

构（主承销商）协商确定。

南威软件公告称， 公司收到控股股东吴志

雄出具的承诺函， 承诺将以现金方式全额认购

公司本次配股方案其可获配售的所有股份，并

确认用于认配股份的资金来源合法合规。

宁波汽车装饰企业成为

广东鸿图重组标的

证券时报记者 李映泉

因筹划重大资产重组停牌两个多月的广东鸿

图（

002101

）今日披露进展公告，公司确认重大资

产重组拟购买的标的资产为宁波四维尔工业股份

有限公司

100%

股权，其控股股东为上海四维尔控

股集团有限公司、美国邦盛、宁波汇鑫投资有限公

司，实际控制人为罗旭强。公司仍将继续停牌筹划

重组事宜。

公告显示， 公司已与交易对方就本次重大

资产重组事项达成初步共识并签署意向协议。

本次交易方式暂定为发行股份及支付现金购买

资产并募集配套资金暨关联交易， 具体的交易

方案目前正在与相关各方积极沟通、论证。本次

交易不会导致公司控制权发生变更。

证券时报记者查询资料获悉， 宁波四维尔

工业股份有限公司的前身为宁波四维尔汽车装

饰件有限公司，注册资本为

1.21

亿元。 该公司

自

1984

年创建以来， 一直致力于汽车内饰件、

外饰件的制造，在汽车行业拥有广泛的客户群，

现已形成汽车外饰件系列、汽车内饰件系列、其

他汽塑件系列等三大产品系列。

资料显示， 该公司是国家机械局汽车工业

总公司定点的引进车型国产化配套厂商。 公司

拥有年产汽车散热器格栅

100

万套、标牌

1000

万套、内饰件

75

万套的生产能力。

于德江/制表 彭春霞/制图

沱牌舍得高管层集体调换 新东家天洋控股走上前台

证券时报记者 唐强

随着沱牌集团股权交割的完

成， 以及新东家天洋控股的进入，

沱牌舍得（

600702

）迅速开启酝酿

革新。

沱牌舍得今日公告， 其董事长

李家顺、 副董事长张树平等

9

名高

管集体递交书面辞职报告， 同时提

名多位具有天洋控股背景的董事候

选人，新东家正式走上前台。证券时

报·莲花财经（

ID

：

lianhuacaijing

）记

者了解到， 天洋控股已经介入沱牌

营销业务，

2016

年沱牌集团的营收

目标为

30

亿元，沱牌舍得的年收入

目标为

20

亿元。

新老交替完成

沱牌舍得此次高管层之所以集

体辞职， 主要是因为控股股东层面

实控人已经易主。上述公告指出，由

于沱牌舍得控股股东四川沱牌舍得

集团有限公司进行战略重组， 公司

实际控制人发生变动， 因而李家顺

申请辞去公司董事、董事长、总经理

等职务， 其辞职后将不再担任该上

市公司任何职务。

与此同时， 沱牌舍得还进一步

披露， 控股股东沱牌集团已完成股

权的转让及增资的变更登记手续，

并取得新的营业执照， 集团股权交

割正式完成。

2016

年

6

月

30

日，沱

牌集团股权转让及增资扩股项目股

权交割仪式已在西南联合产权交易

所正式举行，当天遂宁市委书记、市

长赵世勇，沱牌集团董事长李家顺，

天洋控股集团董事局主席周政等悉

数出席。

证券时报·莲花财经记者注意

到， 沱牌舍得现任高管在集体提出

辞职的同时，该公司为加强管理，还

拟修订章程， 将董事会组成人数由

9

名扩充至

11

名。 此外，其董事会

还同意提名周政、刘力、蒲吉洲、杨

蕾、谢作、徐京永、陈刚、张生为上市

公司第八届董事会增补董事候选

人；董事会审议通过“聘任刘力为公

司总经理， 张树平任公司常务副总

经理”的议案。

值得注意的是， 在新一届的高

管团队中， 大部分董事候选人均拥

有天洋控股的背景。其中，刘力先后

担任天洋置地有限公司总经理、天

洋控股地产集团总裁、 天洋控股集

团执行董事等职务， 现任天洋控股

集团董事， 沱牌集团董事、 副董事

长； 杨蕾历任天洋控股开发中心总

经理兼总裁助理， 现任梦东方文化

娱乐集团总裁、 梦东方电影美国分

公司董事长、沱牌集团董事。

不过， 部分沱牌骨干员工也有

入围， 蒲吉洲曾担任沱牌舍得一分

厂、四分厂厂长，吉林沱牌农产品开

发公司总经理，沱牌热电公司经理；

张树平历任四川沱牌舍得监事会主

席、工会主席，四川射洪沱牌曲酒营

销公司总经理。

天洋操盘营销

纵观天洋控股发展历程， 以电

器销售起家的天洋过去还未曾涉足

过白酒行业， 而入主沱牌则是首次

与白酒行业进行亲密接触。

其官网显示，天洋控股集团创办

于

1993

年， 当时创立秦皇岛太行音

像服务部，

1996

年成立天洋电器有

限公司；

2000

年，天洋百货有限公司

成立， 正式进入全业态商业阶段，

2001

年随即进军地产市场。

目前，天洋控股总部位于香港，

旗下包括文化产业、科技产业、互联

网金融、产业地产四大主营业务，旗

下拥有香港上市公司天洋国际控

股。 现阶段，天洋控股主推文化和科

技两大产业为核心的战略转型。

有业内人士对证券时报·莲花

财经记者表示，天洋控股主要是看

中了沱牌在白酒行业的产品质量

及品牌优势，沱牌在行业的产品质

地是排在前三的，天洋花了这么大

的代价举牌，也是希望利用沱牌舍

得这个平台，在白酒行业中搏得一

席之地。 需要注意的是，天洋控股面

对的压力非常巨大，在与射洪县政府

的协议中约定，投资人必须承诺做大

沱牌舍得酒业，

2018

年沱牌集团销售

收入力争实现

50

亿元， 税收

10

亿

元；

2020

年销售收入实现

100

亿元，

税收

20

亿元。

但现实很骨感，

2015

年沱牌集团

主要资产沱牌舍得仅完成营业收入

11.56

亿元，同比下降

20%

，实现净利

润

713

万元，同比减少

47%

。

沱牌集团相关人士告诉记者，天

洋控股是比较着急的，在去年

11

月就

要求改善营销。 因而公司对营销的调

整去年已开始， 沱牌集团管理层也希

望天洋提前介入， 改进最薄弱的营销

环节。

此前， 天洋控股执行董事刘力已

经以聘任的形式进入沱牌舍得， 并于

2016

年

2

月曾以沱牌舍得营销公司总

经理的身份出现在销售动员大会上。

根据规划，

2016

年沱牌集团的营收目

标为

30

亿元，沱牌舍得的年收入目标

为

20

亿元。

上述人士进一步指出， 天洋控股

已对公司营销做了一些改革， 激励机

制、人员做了一些大的调整，提升了积

极性。 目前，沱牌舍得已经在逐步梳理

产品线、调整产品价格，今年沱牌将聚

焦舍得、陶醉、特曲、天曲

4

个产品，其

他的逐步淡化和淘汰掉。


